

Capitanes

**(11-07-2022).- José Ramón Elizondo ...**

Es el capitán de Grupo Vasconia, que esta semana lanza un bono sustentable por mil millones de pesos a través de BIVA, con lo que se convertirá en la primera empresa manufacturera con una emisión de este tipo en México. Especializado en aluminio plano para industria y productos del hogar, el grupo tiene la meta de reducir su huella de carbono.

Levantán castigo

Casi desapercibida pasó la circular que la Secretaría de la Función Pública (SFP), de Roberto Salcedo, publicó el 17 de junio, en la que informa la nulidad de la inhabilitación que su antecesora Irma Eréndira Sandoval le impuso en octubre de 2020 a Laboratorios Pisa.

La SFP había inhabilitado al gigante farmacéutico de la familia Álvarez Páramo, así como a su filial de distribución Dimesa, para contratos públicos durante 30 meses por 'proporcionar información falsa y actuar con dolo' en un contrato de enero de 2017 para un servicio de anestesia en el Centro Médico Nacional de Occidente del IMSS.

Sin embargo, el Tribunal Federal de Justicia Administrativa (TFJA), que preside Rafael Anzures, resolvió que lo falso fue la acusación de la Secretaría.

El TFJA estableció que Pisa y Dimesa sí tenían disponibles los equipos requeridos, pero el IMSS nunca los pidió. "No se demuestra que Laboratorios Pisa hubiese proporcionado información falsa, ni que hubiese actuado con dolo al celebrar el contrato I170012 con el IMSS", resolvió la Sala en Materia de Responsabilidades Administrativas del TFJA.

En la práctica, Pisa sólo estuvo inhabilitada un mes porque el Tribunal había suspendido la sanción desde noviembre de 2020. No obstante, la UNOPS, por ejemplo, sí la marginó totalmente de su desastrosa compra consolidada de 2021.

A estas alturas, la actual Administración ya parece tener claro el tiro en el pie que se dio al enfrentarse a esta empresa, proveedora esencial del sistema de salud y una de las más atacadas por el Presidente Andrés Manuel López Obrador y el subsecretario Hugo López Gatell.

Desplazamiento de autos

En el sector automotriz está creciendo la preocupación respecto a la legalización de los llamados autos 'chocolate'.

Si bien el número de vehículos usados que se importaron de manera ilegal y que ya han sido regularizados todavía es menor, la industria organizada en la Asociación Mexicana de Distribuidores Automotrices (AMDA), que preside Guillermo Rosales, teme que de continuar con esta política se repita la situación vivida entre 2006 y 2013.

En esos años se permitió la legalización de autos 'chocolate' en el País, y se estimó que, como consecuencia de la cuestionable medida, la venta de vehículos disminuyó aproximadamente en 200 mil unidades cada año.

Parece que la historia está por repetirse. Actualmente se alerta que pueda existir un desplazamiento similar de vehículos, pues con el paso de los meses se han ido agregando más estados al decreto a través del cual se pueden regularizar estos autos.

Entre los últimos que se han sumado está Puebla, anunciado el 13 de junio por Rosa Icela Rodríguez, titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana durante la conferencia matutina del

Presidente, con lo que ya son 13 los estados dentro del programa de regularización.

#### Ola digital

Nacional Monte de Piedad, de Javier de la Calle Pardo, ya se subió a la ola de los servicios financieros digitales.

La financiera desarrolló un canal digital para que los clientes potenciales puedan solicitar un crédito personal de manera 100 por ciento remota, con lo que su servicio ahora estará disponible 24 horas y siete días de la semana en tiempo real.

La experiencia digital comienza preguntándole al cliente por su necesidad financiera y a partir de eso se le brinda una oferta personalizada para cubrir sus objetivos económicos.

Toda la gestión se realiza en línea y es el mismo cliente quien carga sus datos personales y sube documentos en espera de una evaluación de crédito y la respuesta a su trámite. Todo en cuestión de minutos.

El valor total de la cartera de Financiera Monte alcanzó 932 millones de pesos en 2021, a través del crédito personal sin garantía, crédito de consolidación de deuda y crédito de renovación, con un monto promedio de 22 mil 440 pesos.

Nacional Monte de Piedad adquirió en 2016 a Sociedad Financiera Popular La Paz y en 2017 obtuvo la autorización por parte de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores para operar el crédito personal sin garantía, tras lo cual, la financiera cambió su nombre a Financiera Monte de Piedad.

#### Vuelta a la parrilla

El capitán de Sonora Grill Group, Ricardo Añorve, va a probar suerte con un nuevo concepto de restaurantes, luego de especializarse durante casi dos décadas en asador y carnes.

Esta semana abrirá su primer restaurante con propuesta mediterránea bajo la marca CERVO en Mérida, Yucatán.

Para este restaurante, el Grupo invirtió 65 millones de pesos y estará ubicado en el centro comercial The Harbor Mérida.

Antes de que concluya el año, la segunda ubicación de CERVO tocará tierra en la Ciudad de México, en la zona de Polanco.

Con todo y la difícil situación financiera por la que atravesó el grupo durante la pandemia, Añorve quiere cumplir su objetivo de invertir por lo menos 500 millones de pesos este año para seguir con su proyecto de expansión.

[capitanes@reforma.com](mailto:capitanes@reforma.com)

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

**ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:**

<https://www.reforma.com/capitanes-2022-07-11/op229939>

Fecha de publicación: 11-07-2022